

Souvenir Pierre Monteil, un esprit de résistance honoré

■ Le devoir de mémoire a conduit samedi à deux cérémonies au cimetière de Perse à Espalion, puis à la stèle de Carmarans, pour un hommage à Pierre Monteil et au maquis Jean-Pierre.

Véronique Ortet, secrétaire générale de la préfecture, Eric Picard, maire d'Espalion, Francine Druon, adjointe et correspondante défense, les élus et autorités, des membres de la famille, de Pierre Monteil, des adhérents des Anciens et Amis du Maquis Jean Pierre, des adhérents du Souvenir Français se sont retrouvés samedi matin, au cimetière de Perse, devant la tombe de Pierre Monteil, qui a créé le maquis Jean Pierre. Une cérémonie dirigée par Nicole Schira, déléguée générale du Souvenir Français 12.

Richard Monteil a évoqué son père « *Un homme d'action de valeur, à l'amitié sans faille, et estimé de tous ses hommes. Un hommage auquel il faut associer tous ceux qui l'ont accompagné.* ».

Pour Eric Picard « *Pierre Monteil restera une figure emblématique. Il a créé un des maquis les plus actifs de l'Aveyron, qui avec courage et détermination a joué un rôle crucial. Il reste une source d'inspiration de cet esprit de résistance, des valeurs de liberté et de démocratie.* ». Les arrière-petits-fils de Pierre Monteil ont ensuite déposé un bouquet sur sa tombe avant la sonnerie aux morts, jouée par le clairon du Souvenir Français. Après une minute de



Les élus, autorités, familles et anciens résistants se sont recueillis sur la tombe de Pierre Monteil.

silence, les participants ont chanté La Marseillaise.

Stèle de Carmarans

Les participants, rejoints par Nathalie Couseran, maire d'Estaing, se sont ensuite rassemblés à Carmarans, devant la stèle érigée en l'honneur du maquis Jean Pierre. Richard Monteil a lu un poème d'un maquisard Jean Sudre, puis Jean-Michel Verdu, a tracé un portrait de quelques figures du Maquis Jean Pierre et cité les noms des douze morts pour la France du maquis Jean Pierre. Enfin, Nicole Schira a exposé les grandes lignes du projet de l'association des Anciens et Amis

du maquis Jean-Pierre auprès de la mission du 80^e anniversaire de la Libération de la France et de la Victoire, présenté et soutenu par le Souvenir Français.

La cérémonie s'est poursuivie par un dépôt de gerbe, la sonnerie aux morts, une minute de silence, les chants de La Marseillaise et du Chant des Partisans.

Le maquis Jean-Pierre

Le maquis Jean-Pierre a été fondé par Pierre Monteil. Arrêté en 1943 pour avoir fabriqué de fausses pièces d'identité pour des prisonniers de guerre évadés, il s'échappe, se cache d'abord à

Espalion, rejoint un temps le maquis Stalingrad sur le Lévezou. Dès janvier 1944, il organise des filières et des points de chute, centres d'entraide, dans tous les cantons de l'Aveyron, et met en place des petits maquis volants. Contraint de se replier, il trouve refuge dans une ferme abandonnée à proximité du Lot et avec sept camarades développe le maquis Jean-Pierre avec l'appui d'un noyau de résistants groupés autour de Maurice Sénejean. Le groupe logeait dans la ferme du Moulinou mais trop nombreux, il dut la quitter pour le château de Roquelaure à l'Est d'Espinouse.